

LE CARTON

Championnat haut-rhinois de
théâtre d'improvisation



toutes les dates et infos sur

carton-impro.fr

avec L'ATHILA (Saint-Louis), LES IMPROCIBLES (Colmar), LES IMPROPULSEURS (Mulhouse), LES NAINS'PROVISATEURS (Illzach) et LES ZIDÉFUZ (Colmar)

LE CHAMPIONNAT

Le Haut-Rhin a désormais son championnat de théâtre d'improvisation: le Carton. Cinq ligues du département s'affronteront lors de 10 matches répartis de novembre 2012 à juin 2013 entre Mulhouse, Colmar, Saint-Louis, Illzach et Turckheim.

Si le théâtre d'improvisation est un spectacle, il ne faut pas oublier qu'il a été inventé au Québec dans les années 1970 en transposant les règles du hockey sur glace. Il emprunte donc pas mal aux codes sportifs: on parle de ligue et non d'association, de match et non de représentation, de joueurs et non de comédiens, de coach et non de metteur en scène. Il y a même un arbitre qui sanctionne les fautes, et le public qui adresse des cartons (mais uniquement pour voter pour son équipe préférée).

Il n'est donc pas si étonnant de créer un championnat avec cinq équipes du département : l'Athila de Saint-Louis, les Zidéfuz de Colmar, Les Nains'Provisateurs d'Illzach, les Impropulseurs de Mulhouse et les Improcibles de Colmar. Le championnat comptabilisera 10 rencontres, entre novembre et juin, selon le principe du match: l'arbitre choisit un thème, les équipes développent une histoire et le public vote pour la meilleure improvisation.

Le site internet www.carton-impro.fr permettra de suivre les rebondissements de ce drôle de championnat.

LE CALENDRIER

SAMEDI 24 NOVEMBRE 2012 à 20H : Les Impropulseurs - Les Nains
AFSCO - 25 rue Henry Matisse - 68100 Mulhouse - les.impropulseurs@gmail.com

SAMEDI 15 DÉCEMBRE 2012 à 20H : Athila - Les Zidéfuz
Foyer Saint-Charles - 20 rue de l'Eglise - 68300 Saint-Louis - athila.impro@free.fr

SAMEDI 12 JANVIER 2013 à 20H : Les Improcibles - Les Nains
Cercle Saint-Anne - 6A rue Florimont - 68230 Turckheim - improcibles@gmail.com

SAMEDI 16 FÉVRIER 2013 à 20H : Les Nains - Athila
Espace 110 - 1 avenue des Rives de l'III - 68110 Illzach - nainsprovisateurs@yahoo.fr

DIMANCHE 3 MARS 2013 à 17H : Les Zidéfuz - Les Impropulseurs
Le Grillen - 19 rue des Jardins - 68000 Colmar - zidefuz.asso@yahoo.fr

SAMEDI 16 MARS à 2013 à 20H : Les Impropulseurs - Les Improcibles
AFSCO - 25 rue Henry Matisse - 68100 Mulhouse - les.impropulseurs@gmail.com

SAMEDI 6 AVRIL 2013 à 20H : Les Improcibles - Athila
Cercle Saint-Anne - 6A rue Florimont - 68230 Turckheim improcibles@gmail.com

SAMEDI 20 AVRIL 2013 à 20H : Les Nains - Les Zidéfuz
Espace 110 - 1 avenue des Rives de l'III - 68110 Illzach - nainsprovisateurs@yahoo.fr

DIMANCHE 26 MAI 2013 à 17H : Les Zidéfuz - Les Improcibles
Le Grillen - 19 rue des Jardins - 68000 Colmar - zidefuz.asso@yahoo.fr

SAMEDI 8 JUIN 2013 à 20H : Athila - Les Impropulseurs
Foyer Saint-Charles - 20 rue de l'Eglise - 68300 Saint-Louis - athila.impro@free.fr

LES TROUPES

ATHILA

L'ATHILA (Association de Théâtre d'Improvisation Libre Amateur) est composé de plus de 40 membres. Les comédiens se retrouvent une fois par semaine pour travailler leur jeu et se préparer aux diverses manifestations organisées par l'association. Deux ateliers ont été créés pour pouvoir satisfaire la demande. L'ATHILA se produit régulièrement avec une formule de match d'impro où les comédiens proposent un spectacle plein d'énergie et de spontanéité.



LES ZIDÉFUZ

Les ZidéfuZ sont nés autour d'une passion et d'une envie de partage irrépessibles d'un groupe d'amateurs de théâtre devenus amis depuis lors. Leur origine, c'est le CERAC, une association multidisciplinaire qui entretient des valeurs d'ouverture et d'échange. Le théâtre d'impro y a trouvé naturellement un terreau pour une bonne croissance et nourrit le public de quelques spectacles depuis l'an 2000. En 2008, les ZidéfuZ sont devenus une association indépendante.



LES NAINS'PROVISATEURS

Cette équipe venue d'Illzach a pour maître mot : «La Patate!». Les Nains... comptent dans ses rangs une douzaine de joueurs. Basée à l'Espace 110 d'Illzach, elle y organise ponctuellement des rencontres d'improvisation contre des équipes locales, dans une ambiance conviviale et bon enfant. Mais ne vous fiez pas aux apparences et pas questions d'enfiler les charentaises, ces Nains là ont le petit goût spécial qui chatouille les narines et stimule l'imagination.



LES IMPROCIBLES

Cette troupe est née d'un atelier du CERAC en 2011. Les Improcibles sont issus du même cours de théâtre d'improvisation, avec une même envie, faire de la scène. La troupe a commencé à se produire au Cotton Club une fois par mois, puis sur diverses scènes et dans différents Festivals locaux. La force du groupe : un mélange des âges (de 19 à 55 ans), des caractères différents et une envie de jouter et de donner du plaisir aux spectateurs.



LES IMPROPULSEURS

Créée en 2009, l'association d'improvisation théâtrale Les Impropulseurs est basée à Mulhouse et compte une vingtaine de membres, comédiens amateurs, issus d'horizons très différents. Elle s'entraîne dans la salle de spectacle de l'AFSCO et organise régulièrement des matchs, des manifestations et des animations autour de l'impro. Son objectif : se faire plaisir et le transmettre au public. La plus grande troupe d'improvisation théâtrale de tout Mulhouse. La seule en fait !



LE MATCH

Ce concept de spectacle vivant, créé au Québec, rassemble deux équipes qui s'affrontent lors de joutes improvisées dans lesquelles ils inventent une histoire ensemble avec comme point de départ un thème donné par un arbitre. A la fin de chaque impro, c'est le public qui vote pour l'équipe ou les comédiens qu'il a préféré. Les matchs se déroulent dans une ambiance de fête où la musique rythme les impros !!!

Les différentes troupes haut-rhinoises proposeront un match de théâtre d'impro dans lequel des comédiens triés sur le volet donneront le meilleur d'eux-mêmes des rencontres improvisées titanesques où tous les coups sont permis.

Lors de ces spectacles, tous les comédiens, le cerveau rempli à bloc d'idées plus délirantes les unes que les autres, arpentent la scène pour le plus grand bonheur des amateurs d'improvisation. Le cruel arbitre et les joyeux improvisateurs sont toujours au rendez-vous pour une soirée inédite pleine de folie, de rire et de surprise.

Le théâtre d'improvisation ce n'est pas du théâtre : il n'y a pas de texte à apprendre. Ce n'est pas du sport : pas besoin de courir le 100 m. C'est les deux à la fois ! Grâce aux thèmes farfelus de l'arbitre, les joueurs partent dans des improvisations de durées et de catégories différentes. Le spectacle se déroule dans un esprit festif et convivial avec en prime des crises de fou rire assurées !!!

LE THÉÂTRE D'IMPROVISATION

Le Théâtre d'Improvisation appelé également « Theater Sport » est avant tout un jeu et un sport d'équipe qui se joue le plus communément en match.

Les matchs d'improvisation sont des spectacles populaires ouverts à tous. Il y règne certains soirs une grande communion entre les acteurs et le public. Cette ferveur, digne d'une réunion sportive, apparaît lorsque les deux équipes jouent à l'unisson, lorsque le spectacle va crescendo de surprise en surprise, lorsque le score n'est plus qu'un prétexte, lorsque le public devient incapable de faire un choix entre l'une ou l'autre équipe lors du vote. Chaque spectacle est unique car les thèmes sont toujours différents et parfois même proposés par le public.

A partir du thème, les joueurs laissent aller leur imagination pour créer ensemble une histoire, que finalement ils découvrent en même temps que le public. Ils sont à la fois scénaristes, acteurs et metteurs en scène. La difficulté réside à la fois dans le fait de trouver l'inspiration de manière spontanée et de s'accorder avec ses partenaires. Ainsi, la première qualité requise est l'écoute. Pour ne pas bloquer le jeu, il faut aller dans le sens des autres comédiens. Une impro fonctionne quand la trame est cohérente, quand les répliques s'enchaînent de manière fluide sans laisser de place à l'hésitation. Une bonne idée ne peut pas être réutilisée d'un spectacle sur l'autre, car des spectateurs assidus le remarqueraient immédiatement. Pour les joueurs, il y a une prise de risque considérable, en impro, on n'est jamais à l'abri d'un bide, mais il faut bien souvent en passer par là pour progresser dans sa formation.

L'impro c'est s'entraîner à créer des histoires, des situations. Ce qui importe, c'est d'avoir un objectif, savoir où mène le thème et en tirer un fil rouge conducteur. Tout le monde est capable d'en faire autant. Certains sont plus introvertis au départ, mais c'est une excellente discipline pour prendre confiance en soi. Et une fois qu'ils y arrivent, ils sont souvent les premiers surpris.



En 2007, les troupes de l'Athila, des Zidéfuz et des Nains'Provisateurs avaient déjà foulées la même scène lors du Festival de Théâtre d'Improvisation de Saint-Louis.

INFORMATIONS PRATIQUES

Tarifs

Tous les spectacles sont au tarif unique de **5 euros**. Réservation par mail (cf calendrier)

Nos Partenaires



CONTACT

LES IMPROCIBLES

Iem Carine - 06 18 01 24 62
improcibles@gmail.com

LES ZIDÉFUZ

Bonabèze Eric - 06 99 08 35 81
zidefuz.asso@yahoo.fr

LES NAINS'PROVISATEURS

Laemlin Anne-Lise - 06 81 56 18 96
nainsprovisateurs@yahoo.com

LES IMPROPULSEURS

Clément Schaffner - 06 61 99 15 12
les.impropulseurs@gmail.com

PORTEUR DU PROJET

ATHILA - 107 rue de Mulhouse - 68300 SAINT-LOUIS

Président : Arnaud Ginther

06 80 53 59 76 - arnaudginther@free.fr - athila.impro@free.fr
www.athila.fr